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Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, às catorze horas, reuniu-se 1 

ordinariamente o Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso de Comércio Exterior (COMEX) 2 

através de encontro virtual na plataforma Mconf. PARTICIPANTES: Prof. Dr. Ricardo Saraiva Frio 3 

(ICEAC), presidente do NDE; Profª. Drª Juliana Plocharski Pedroso Rohde (ICEAC);  Profª. Drª Lívia 4 

Madeira Triaca (ICEAC); Profª. Drª Pâmela Amado Tristão (ICEAC);  Prof. Dr. Rafael Mesquita Pereira 5 

(ICEAC); e Prof. Dr. Ricardo Aguirre Leal (ICEAC). JUSTIFICARAM A AUSÊNCIA: Profª. Drª Gabriela de 6 

Moraes Kyrillos (FADIR); e Prof. Dr. Jorge Alberto Orellana Aragon (ICEAC). PAUTA: 1) Elaboração do 7 

relatório de retenção e evasão do curso; 2) Discussão da criação do curso de especialização em 8 

Comércio Exterior; e 3) Assuntos gerais. ASSUNTO 1: Relatório de evasão e retenção. O prof. Ricardo 9 

Saraiva Frio lembrou que haverá um seminário da Universidade para debater-se a evasão e retenção 10 

nos cursos da FURG, indicando que os documentos deveriam ser aprovados nas unidades 11 

administrativas e acadêmicas da Universidade para, posteriormente, realizar-se o seminário. O prof. 12 

Ricardo Saraiva Frio pontuou que enviou um material orientador parcialmente preenchido no e-mail 13 

de convocação da reunião. A partir da sugestão dos docentes presentes, realizou-se a finalização do 14 

documento e submissão às instâncias superiores. ASSUNTO 2: Criação do curso de especialização 15 

em Comércio Exterior. O prof. Ricardo Saraiva Frio lembrou que em outros momentos já havia a 16 

discussão sobre a criação de um curso de especialização (lato sensu) em Comércio Exterior, voltado 17 

ao desenvolvimento de profissionais da área e elaboração de materiais no campo (artigos, planos 18 

de negócios, etc.). Ainda em sua manifestação, o prof. Ricardo Saraiva Frio questionou sobre a oferta 19 

híbrida do curso, a partir do campus Carreiros, atendendo os profissionais do polo naval, bem como 20 

egressos do futuro curso de Comércio Exterior da UFPEL, com a possibilidade de acompanhamento 21 

dos egressos do campus de Santa Vitória do Palmar e a participação de docentes do ICEAC lotados 22 

no campus Carreiros. Os profs. Juliana Plocharski Pedroso Rohde e Rafael Mesquita Pereira 23 

reforçaram o foco na aproximação da Universidade com o mercado. A profª. Lívia Madeira Triaca 24 

recordou que os professores do curso não possuem pesquisas voltadas ao Comércio Exterior, em 25 

função da formação e o prof. Rafael Mesquita Pereira pontuou que esse é o caminho natural com o 26 

tempo, já havendo algumas publicações do corpo docente na área. O prof. Ricardo Saraiva Frio 27 

indicou que iria começar a construir o projeto e formar uma equipe para a construção do mesmo.  28 

ASSUNTO 3: Assuntos gerais. O prof. Ricardo Saraiva Frio lembrou do seminário com alunos e 29 

docentes no dia 29 de novembro, apontando que esse encontro servirá para apresentar 30 

informações administrativas do curso aos discentes e escutar sugestões para melhorias a serem 31 

implantadas no curso. Não havendo mais nada a tratar, a reunião foi encerrada às catorze horas e 32 

quarenta e cinco minutos.  33 
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